

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 21 de marzo de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Evacua UAEM a alumnos por temblor

Nacional: Piden reinstalar a catedrático de la Autónoma de BC

Internacional: Animales llegaron a Madagascar a bordo de troncos

SALUD

Estatal: Fuerte sismo paraliza al estado; se reportan tres fuertes réplicas

Nacional: Fue el sismo más fuerte desde 1985; revisarán 2 mil edificios

ECONOMÍA

Estatal: Apuesta Marco Adame al desarrollo de la porcicultura para potencializar al sector agropecuario de Morelos

Nacional: Genera la tala ilegal 15 mil mdd al año, controlados por el crimen: BM

Internacional: Posible desaceleración de China afecta a Europa y EU

POLÍTICA

Nacional: El Estado sigue siendo omiso ante sentencias de la CIDH: activistas

Internacional: Bombazos coordinados en unas 20 ciudades de Irak provocan 50 muertos y 255 heridos

EDUCACIÓN

Estatal:

Evacua UAEM a alumnos por temblor

El Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, informó que el saldo es blanco en la institución, luego del sismo registrado este medio día y por el cual se evacuaron todas las instalaciones. La respuesta de la comunidad universitaria fue buena, ya que el tiempo máximo de evacuación estuvo dentro de los estándares internacionales marcados por diferentes organismos de protección civil para los edificios 1, 2 y la Torre Universitaria, mientras que el Centro de Desarrollo Infantil Universitario lo realizó en un minuto con 50 segundos.

El Caudillo de Morelos, p.7, (Redacción).

Esquela Lic. Jaime Morales

Se publica esquela por el fallecimiento del Lic. Jaime Morales Guillén.

La Unión de Morelos, p.18. y **El Sol de Cuernavaca**, p.6, Martes 20 de marzo.

Facultad de Contaduría, Administración e Informática de la UAEM

En 1943, inicia la Escuela de Comercio y Administración en el estado de Morelos, formando parte del Instituto de Educación Superior del Estado, abriendo sus puertas a los estudiantes. Tiene 44 años de ofrecer programas de calidad profesional.

El Caudillo de Morelos, p.14, (Redacción).

Las Rutas de la Salud prestan sus servicios en el IPRO de Cuautla

El Instituto Profesional de la Región Oriente (IPRO) es sede esta semana de las actividades de "Rutas de la Salud", programa que realiza el Gobierno del Estado a través de la Secretaría de Salud, con el que se busca que los jóvenes se involucren en el cuidado de su salud y la adopción de estilos de vida saludables con el objetivo de prevenir enfermedades. El secretario de Salud, Carlos Carrillo Ordaz, dio el banderazo de salida a las actividades de Rutas de la Salud en este campus de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), no sin antes dirigir un mensaje tanto a la comunidad estudiantil y académica, como a los padres de familia que ahí se dieron cita para aprovechar los beneficios que ofrece esta estrategia estatal. Durante su mensaje, Carrillo Ordaz, habló a los jóvenes ahí reunidos de la importancia de modificar hábitos alimenticios para evitar el sobrepeso y la obesidad, toda vez que son factores determinantes para padecer enfermedades como diabetes mellitus, e Hipertensión Arterial, así como enfermedades isquémicas del corazón.

La Unión de Morelos, p.31, (De la Redacción).

Ningún profesor ha solicitado licencia por causas electorales

El director del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) Felipe Sedano Reynoso advirtió que los docentes que decidan participar en el proceso electoral en busca de algún puesto, deberán solicitar su licencia de separación en tiempo y forma, pues "la educación es una actividad de tiempo completo".

La Unión de Morelos, p.18, (Tlaolli Preciado).

Maestros jubilados protestan en el Palacio de Gobierno

Maestros jubilados se manifestaron ante el Palacio de gobierno como forma de presión para reclamar que las autoridades cumplan con el pago de los 100 millones de pesos, que sostienen, les adeudan por el acuerdo que aprobó el Congreso del estado por el rubro de prima de antigüedad, y exigieron que se establezca una partida financiera para ese concepto en el presupuesto de este año.

La Unión de Morelos, p.19, (Tlaolli Preciado); y **Diario de Morelos**, p.5, (DDM Staff).

Entrega Marco Adame el primer edificio CECyTE de Axochiapan

El gobernador Marco Adame Castillo afirmó que sigue apostando por la educación como la mejor de las fórmulas para lograr un desarrollo integral, al entregar el primero de cinco edificios del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyTE) de Axochiapan. En Jonacatepec, ratificó su compromiso con el medio ambiente, al inaugurar la planta de tratamiento de aguas tipo humedal en el pueblo de Tetelilla. Adame Castillo manifestó su compromiso por ampliar las opciones de desarrollo para los jóvenes con el propósito de que trabajen, echen raíces en su comunidad y generen riqueza en ella. "El CECyTE representa una oportunidad para que miles de jóvenes hagan realidad sus sueños de superación profesional y personal", sentenció ante decenas de alumnos, padres de familia y maestros. Al inaugurar la primera etapa del CECyTE Marcelino Rodríguez, dijo que la inversión ejercida en esta obra es de más de siete millones 700 mil pesos. Una buena escuela requiere la suma de voluntades de alumnos, autoridades y padres de familia para un mejor desarrollo comunitario y social, recalcó.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.5, (sin firma); **La Unión de Cuautla**, p.6, (Rosendo Álvarez); **Diario de Morelos**, p.6, (DDM Staff) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Magnolia Velázquez).

Nacional:

Piden reinstalar a catedrático de la Autónoma de BC

Un centenar de estudiantes y maestros de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) se manifestaron frente a la rectoría para exigir la restitución de Daniel Solorio, catedrático de tiempo completo de la Escuela de Derecho y ex candidato a rector. Con una experiencia de 37 años en la cátedra universitaria, Solorio, quien también es candidato suplente al Senado por los partidos de izquierda, fue notificado el 13 de marzo de la rescisión de su contrato laboral por supuestas faltas a clases.

La Jornada, p.41, (Antonio Heras).

Internacional:

Animales llegaron a Madagascar a bordo de troncos

La mayoría de la fauna existente en Madagascar llegó a la isla a través de troncos y pequeñas islas vegetales flotantes arrastradas por fuertes ciclones, así lo asegura un investigación del Consejo Superior de Investigaciones Científicas de España. De acuerdo al estudio la isla se separó del continente africano hace unos 130 millones de años y de la India entre 65 y 80 millones de años, así lo publica el diario español ABC. El artículo que aparece publicado en el último número de la revista *Proceedings* de la Academia Nacional de Ciencia (PNAS), detalla el trabajo de los especialistas que reconstruyeron la historia de colonización de Madagascar mediante la secuenciación de varios genes de los principales vertebrados de la isla y de la especies más próximas de África, Asia y Sudamérica.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/69738.html>

Hallan 14 mil asentamientos en Mesopotamia

Ocho mil años de historia de los asentamientos humanos que han poblado el norte de Mesopotamia quedaron al descubierto con un estudio de científicos del Departamento de Arqueología de la Universidad de Harvard y del Laboratorio de Ciencia computacional e Inteligencia Artificial del Instituto de Tecnología de Massachusetts (MIT). Usando imágenes satelitales, los investigadores lograron determinar la ubicación de 14 mil poblados en un área de 23 mil kilómetros cuadrados. Un mapeo que puede ayudar en la búsqueda de vestigios y restos arqueológicos dejados por los grupos humanos que han habitado esa zona, así como a conocer cuáles eran sus hábitos de vida y cómo eran los paisajes antiguos de esa zona, que actualmente ocupa el noreste de Siria. Los científicos utilizaron imágenes satelitales "multiespectrales" (que pueden ver más frecuencias de luz, como la infrarroja), las que permiten detectar suelos que han sido modificados en múltiples oportunidades por la acción del hombre para cultivo o pastoreo.

El Universal, (GDA), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/69739.html> y **La Crónica**, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=647082

SALUD

Estatal:

Fuerte sismo paraliza al estado; se reportan tres fuertes réplicas

El fuerte sismo de 7.89 grados Richter que sacudió este mediodía a la ciudad de Cuernavaca, y que fue seguido por al unas 9 réplicas, dos superiores a los 5 grados y una de cuatro, de acuerdo con el Servicio Sismológico Nacional de la UNAM; tomó por sorpresa a los capitalinos. Hasta por tres ocasiones, las actividades en los edificios gubernamentales fueron interrumpidas, mientras que los trabajadores de los restaurantes y los locales de la zona comercial de Cuernavaca, con todo y turistas, se vieron obligados a salir de los establecimientos. El epicentro se ubicó al sur de Omotepec, entre las costas de Oaxaca y Guerrero, y se sintió hasta Tabasco. Información preliminar señala daños en unas mil viviendas y edificios en Oaxaca y Guerrero. Fisuras en tres edificios escolares sin daños personales es el primer reporte que hizo el director de Protección Civil de la ciudad de Cuautla, Rubén Apaez Omaña minutos después que se registrara el sismo. Oscar Apaez Godoy indicó que después de recibir los reportes ciudadanos, unidades de dicha dependencia salieron a las calles para confirmar algunos daños como el ocurrido en por lo menos seis paredes de igual número de aulas del complejo donde se ubica la Preparatoria Cuautla perteneciente a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que hasta el momento no representa mayor peligro para los estudiantes.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya, Miguel Ángel García y Fernando Baltaza); **La Unión de Morelos**, p.7, (La Unión de Cuautla); **Diario de Morelos**, p.p.-2 y 3, (DDM Staff) y **El Sol de Cuernavaca**, (Manrique Gandaria y Guillermo Ríos), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2474800.htm>

Nacional:

Fue el sismo más fuerte desde 1985; revisarán 2 mil edificios

El sismo de 7.8 grados Richter que sacudió al mediodía de ayer la ciudad de México, y que tuvo al menos 19 réplicas durante el transcurso de la tarde-noche —la más fuerte de 5.3 grados—, dejó en el Distrito Federal un saldo de dos lesionados, al menos una centena de edificios con cuarteaduras, un puente peatonal caído y otro vehicular en el que se levantó el concreto, escenas de histeria, apagones, fugas de agua y millones de personas evacuadas de edificios públicos y privados, informaron las secretarías de Protección Civil y de Seguridad Pública.

La Jornada, p.2, (De la Redacción); **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/837137.html>; **La Crónica**, (Mar Horacio Ramos y Alfonso Cruz); **Reforma**, p.p. (Iván Sosa, Ricardo Rivera y Antonio Nieto) y **Milenio**, (Redacción), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/304c59eb3e4fec5985b35a584e44bed3>.

Creceen males cardíacos

En lugar de reducirse, como pretendía la Secretaría de Salud (Ssa) a principio del actual sexenio, la mortalidad por enfermedades isquémicas del corazón y por diabetes sigue creciendo en México. En 2006, la secretaría se planteó reducir en un 15 por ciento la mortalidad por enfermedades isquémicas del corazón (EIC), pero por el contrario, tan solo en 2010 creció precisamente un 15 por ciento.

Reforma, p. 2 (Margarita Vega)

Crecimiento considerable de influenza A/H1N1: Ssa

El titular de la Secretaría de Salud (Ssa), Salomón Chertorivski, informó que al concluir la temporada invernal 2011-2012, el número de casos reportados por enfermedades respiratorias agudas graves alcanzó los 6 mil 567, de los cuales 5 mil 876, es decir, 89 por ciento, fueron de influenza A/H1N1, cifra 38 por ciento menor al total de contagios esperados para esta temporada del año, pues se tenía previsto un promedio de 7 a 12 mil pacientes. Sin embargo, reconoció que a diferencia de la temporada invernal de 2010, se presentó un "incremento considerable" de casos de influenza, sobre todo de la tipo A/H1N1, "que desde finales de ese año ya no habíamos visto circulando con incrementos importantes, pues pasamos de casos muy aislados a un aumento considerable de casi 90 por ciento, al llegar a cerca de 6 mil contagios".

La Jornada, p.49, (Laura Poy Solano).

Irreconciliables, los intereses de tabacaleras con la salud pública

La mayoría de los países de América cuenta con leyes nacionales o locales para el control del tabaco, las cuales limitan o prohíben las áreas para fumadores, pero por la interferencia de las empresas fabricantes de cigarrillos en las políticas públicas, y su activismo para atraer nuevos consumidores, principalmente mujeres y jóvenes, en esta región se reporta la mayor mortalidad por causas relacionadas con el tabaquismo a escala mundial. El reporte 2012 de la Organización Mundial de la Salud (OMS) sobre las defunciones atribuibles al tabaco asegura que, mientras a escala global este indicador es de 12 por ciento, en América los decesos por enfermedades asociadas con el hábito representan 16 por ciento. Más grave todavía resulta el dato que da cuenta de la afectación por sexos. En el mundo la relación es de más de dos hombres por una mujer, y en el continente americano esa diferencia es prácticamente inexistente. Del total de fallecimientos, los relacionados con tabaco representan 17 por ciento para los varones y 15 por ciento para la población femenina.

La Jornada, p.48, (Ángeles Cruz Martínez).

México es el tercer país que más redujo su producción de alimentos en 2011; lo superan Etiopía y Sudáfrica

México es el tercer país que más redujo su producción de alimentos en 2011, sólo por detrás de Etiopía y Sudáfrica, de acuerdo con el último informe de la Organización para la Alimentación y la Agricultura (FAO). El estudio revela que el aumento de las importaciones en la balanza agropecuaria fue de 35 por ciento en 2011, un promedio muy alto para sólo un año. Ante estas cifras, Juan Carlos Cortes García, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), dijo que el periodo de fuerte sequía que enfrenta el campo mexicano provocó que 30 por ciento de los alimentos cultivados en el país se perdiera, lo que pone en riesgo la estabilidad del abasto doméstico. El líder campesino argumentó que este tipo de hechos llegan a incidir directamente en el nivel de inflación, por lo que si México logra obtener un abasto doméstico suficiente será un modo de no verse afectado por los movimientos de los commodities a escala internacional.

La Crónica, (Redacción),

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=647040.

Sagarpa seguirá proceso de autorizaciones para cultivar maíz transgénico: Mayorga

La Secretaría de Agricultura, ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) mantendrá el proceso de autorizaciones para el cultivo de maíz transgénico tal como se lleva en la actualidad a pesar de la

recomendación de restablecer la moratoria de este cultivo en México que hizo el relator especial del derecho a la alimentación de Naciones Unidas. En conferencia de prensa, el titular de la dependencia, Francisco Mayorga, también informó que este año habrá una recuperación en la producción de maíz, aunque se importarán 1.1 millones de toneladas del grano, lo cual garantizará el consumo nacional. **La Jornada**, p.49, (Angélica Enciso L.).

ECONOMÍA

Estatal:

Apuesta Marco Adame al desarrollo de la porcicultura para potencializar al sector agropecuario de Morelos

En gira de trabajo por la zona oriente de Morelos, el gobernador Marco Adame Castillo entregó el nuevo Centro de Acopio y Planta de Alimentos de la Asociación de Porcicultores de Morelos, en la comunidad de Tetelilla, municipio de Jonacatepec, con el propósito de aumentar la producción de carne porcina en el estado. Aquí se informó que sólo tres de cada 10 cerdos consumidos por los morelenses son producidos en Morelos; por lo anterior el objetivo de esta planta, es lograr que con el menor consumo de alimentos, los porcinos de mercado alcancen el peso en el menor tiempo posible, así como lograr que las hembras produzcan un mayor número de lechones.

La Unión de Morelos, p.7, (De la Redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Magnolia Velázquez) y **Diario de Morelos**, p.7, (Sin firma).

Nacional:

Genera la tala ilegal 15 mil mdd al año, controlados por el crimen: BM

La probabilidad de que México un depredador forestal sea castigado es una de las más bajas del mundo. Un nuevo estudio internacional encontró evidencia de la conexión entre los taladores y los grupos de delincuencia organizada, con ganancias multimillonarias cada año, que alimentan esas redes criminales. Cada año, la tala ilegal genera entre 10 mil 15 mil millones de dólares de activos criminales, dinero mayormente controlado por el crimen organizado, que no paga impuestos y se utiliza para pagar a funcionarios corruptos de los gobiernos a todos los niveles, detalló el estudio *Justicia para los bosques. Mejorando los esfuerzos de la justicia penal para combatir la tala ilegal*, elaborado por el Banco Mundial. En el caso de México, la probabilidad de que un delito de tala ilegal sea castigado es de menos de uno en cada 100 (0.082 por ciento), documentó el estudio, publicado este martes.

La Jornada, p.35, (Roberto González Amador).

Resultan más caros créditos personales

Financiarse vía crédito de nómina o con los llamados créditos personales son de las opciones más costosas del mercado, según estadísticas de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). La CNBV calcula las tasas implícitas de interés por segmento del crédito y detalla que este tipo de financiamiento puede ser más oneroso que las tarjetas de crédito. En enero de 2012, la tasa para los créditos de nómina y personales se ubicó en promedio en 37.74 por ciento anual. En tanto, la tasa para tarjeta de crédito fue de 25.77 por ciento; para empresas, 7.65 por ciento anual, y para entidades gubernamentales de 6.55 por ciento.

Reforma, Negocios, p.p. (Jessika Becerra).

Aumenta ingreso en sector informal

En el último año, el ingreso de las personas que se encuentran en una actividad informal creció a un ritmo tres veces mayor a comparación del de aquellos que se desempeñan en un trabajo formal, según cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación e Ingreso del Inegi. En 2011, la variación de los ingresos de quienes trabajan por cuenta propia fue de 8.4 por ciento, con un salario mensual de 6 mil 667 pesos, mientras que la remuneración de aquellos que reciben un salario formal creció 2.8 por ciento, para llegar a 6 mil 929 pesos. La diferencia entre los trabajadores que laboran por cuenta propia y los asalariados es de sólo 262 pesos mensuales, cuando hace un año esta era de 590 pesos en promedio.

Reforma, Negocios, p.6, (Verónica Gascón)

Crece producción de oro mientras México se convierte en el principal comprador global

En un negocio sin par, las empresas mineras extranjeras y nacionales que operan en México extrajeron 79 mil 388 kilogramos de oro puro en 2011, la mayor producción anual de este metal en por lo menos 31 años, según informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El país se convirtió ese año en el principal comprador de oro en el mundo, al adquirir 98 toneladas de ese metal por un monto de 5 mil 300 millones de dólares, de acuerdo con cifras del Fondo Monetario Internacional (FMI). La cantidad de oro extraído del subsuelo

mexicano durante el año pasado fue de una magnitud 121 por ciento mayor a la obtenida al iniciar sus funciones el segundo gobierno surgido del Partido Acción Nacional, cuando la producción anual fue de 35 mil 899 kilogramos en 2006.

La Jornada, p.37, (Juan Antonio Zúñiga M.).

Eleva EU aranceles al acero de México y China

Estados Unidos fijó fuertes aranceles al alambre de acero galvanizado importado desde México y China para compensar las prácticas desleales de fijación de precios y los subsidios gubernamentales que reciben los productores de esos países, según el Departamento de Comercio. Los aranceles *antidumping* llegan casi a 38 por ciento al alambre de México y hasta 235 por ciento en el caso de China. Además, fijó un arancel compensatorio que va de 19 a poco más de 223 por ciento sobre el alambre de acero chino. La Comisión de Comercio Internacional de Estados Unidos tendrá que votar si proceden estos aranceles para que puedan entrar en vigor. La decisión se espera para inicios de mayo. Las importaciones estadounidenses de alambre de acero desde China sumaron casi 58 millones de dólares en 2011, mientras las compras a México totalizaron 85 millones.

La Jornada, p.37, (Reuters).

Argentina renegociará acuerdo con México

Argentina pretende renegociar con México su acuerdo automotriz para frenar el deterioro progresivo de la balanza del sector que en 2011 dejó déficit de casi mil millones de dólares para el país sudamericano, informó el martes el ministerio de Industria. El objetivo de Buenos Aires es discutir con México los lineamientos del Acuerdo de Complementación Económica 55, firmado en 2002, que establece las pautas del comercio de vehículos y autopartes entre México y los cuatro países del Mercosur (Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay). El déficit de la balanza comercial con el país del norte se fue deteriorando en los últimos años: en 2010 Argentina tuvo un saldo rojo de 380 millones de dólares y en 2011 de mil millones.

La Jornada, p.37, (Afp).

La situación del autotransporte de pasajeros en México

El autotransporte es por mucho el principal medio de transporte de pasajeros en México. De los 3 mil 249 millones de personas que se transportaron en 2010, el autotransporte movió a 97.2% de ellos. Sin embargo, a pesar de que los modos alternativos de transporte continúan siendo marginales, en los últimos años han crecido a tasas significativamente superiores a la que ha experimentado el autotransporte. Efectivamente, entre 1995 y 2010 el transporte aéreo, ferroviario y marítimo crecieron el número de pasajeros transportados a tasas anuales promedio compuestas (TAPC) de 4.6%, 10.0% y 5.4%, respectivamente. En contraste, durante el mismo periodo el autotransporte apenas creció el número de personas transportadas a una TAPC de 1.1%. De hecho, debido a su enorme importancia, la falta de dinamismo en el autotransporte de pasajeros explica el magro crecimiento en el número total de pasajeros transportados en México, el cual creció durante los últimos años a un ritmo inferior al crecimiento poblacional (entre 1995 y 2010 el número total de pasajeros transportados creció a una TAPC de 1.2% mientras que la población creció a un ritmo promedio 1.6%), lo cual implica que el mexicano promedio realizó menos viajes al año en 2010 que en 1995.

El Universal, (Armando Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93857.html>.

Internacional:

Posible desaceleración de China afecta a Europa y EU

Las bolsas europeas cayeron por segundo día consecutivo, resultado de la debilidad que presentaron los fabricantes de automóviles y las mineras, que ven con preocupación la desaceleración económica china. El sector automotriz decía que también afectó la noticia del viceministro ruso de Industria y Comercio del ascenso que tuvieron las ventas de este sector de solo 6 por ciento, tras el alza de 23 en el bimestre enero-febrero. "China es uno de los motores del crecimiento mundial y algunas empresas han tenido dependencia de sus mercados de crecimiento", expresó Richard Batty, estratega de Standard Life Investments.

Milenio, (Agencias), <http://impreso.milenio.com/node/9132908>.

Avanza Argentina en la recuperación de la soberanía monetaria y cambiaria

Podrá orientar el crédito, contribuir al desarrollo productivo y la equidad social

La reforma de la Carta Orgánica del Banco Central de la República Argentina (BCRA) obtuvo hoy dictamen favorable de mayorías de las Comisiones de Economía, Presupuesto y Hacienda del Senado, y será debatido en la sesión de mañana, lo que de aprobarse daría un vuelco a la antigua concepción de ese organismo. El proyecto de ley que anunció la presidenta Cristina Fernández de Kirchner en su reciente discurso ante la legislatura ya obtuvo media sanción en la Cámara de Diputados, el pasado 14 de marzo. Este fue el primer paso para la recuperación de importantes facultades de intervención pública en el sistema financiero. El BC no puede aplicar una política disociada de la del gobierno nacional, ya que se está alterando las condiciones de equilibrio macroeconómico, y en ese caso, el Estado deja de ser soberano en materia de política económica, analizó Bruno Susani, director en ciencias económicas de la Universidad de París en el suplemento *Cash de Página 12*.

La Jornada, p. 39, (Stella Calloni, corresponsal).

Recibe Grecia 7 mil 500 millones de euros del segundo rescate

Grecia recibió este martes una primera inyección de 7 mil 500 millones de euros del nuevo plan de rescate acordado por la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) para evitar la quiebra del país, informó una fuente del Ministerio de Finanzas. Esta cantidad, 5 mil 900 millones de la zona euro y mil 600 millones del FMI, se destinará a la cobertura de deuda, agregó esta fuente, que no dio detalles sobre su distribución. Sin estos fondos y la restructuración de la deuda, el país habría tenido que declararse en suspensión de pagos. Esta primera inyección forma parte del segundo paquete de créditos de 148 mil millones de euros que se irán entregando hasta 2015, a cambio de draconianas medidas para reducir el déficit.

La Jornada, p. 39, (Reuters, Afp, Dpa y Xinhua).

POLÍTICA

Nacional:

El Estado sigue siendo omiso ante sentencias de la CIDH: activistas

A pesar de las sentencias de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) que ordenan al Estado mexicano reformar el artículo 57 del Código de Justicia Militar, con el propósito de enviar a juzgados civiles todos los delitos cometidos por integrantes de las fuerzas armadas, las autoridades siguen siendo omisas, como demuestra el caso del indígena Bonfilio Rubio Villegas, denunciaron activistas de organizaciones civiles.

La Jornada, p. 18, (Fernando Camacho Servín).

Acuerdan consejeros no recibir el bono electoral

Los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) acordaron no recibir el pago extraordinario que con motivo del proceso en marcha se pagará al personal del organismo. La decisión se adoptó casi un mes después que la Junta General Ejecutiva del IFE aprobó un acuerdo por el cual autorizó el pago de un bono, equivalente a 60 días de remuneración bruta, al personal del servicio profesional electoral y administrativo.

La Jornada, p. 19, (Fabiola Martínez).

Por caso Ayotzinapa, formal prisión al ex procurador de Justicia de Guerrero

El juzgado primero de distrito dictó auto de formal prisión al ex procurador de Justicia estatal, Alberto López Rosas, por delitos contra administración de justicia y encubrimiento durante el operativo policiaco del pasado 12 de diciembre en la Autopista del Sol México-Acapulco, donde perdieron la vida Gabriel Echeverría de Jesús, y Jorge Alexis Herrera Pino, estudiantes de la escuela normal rural de Ayotzinapa.

La Jornada, p. 24, (Sergio Ocampo).

Protegerán a consumidores de comunicación a distancia

La Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) emitió el dictamen final de un anteproyecto que busca proteger a los consumidores al momento de contratar un servicio de telecomunicaciones. El anteproyecto, remitido por la Secretaría de Economía para la comercialización y prestación de los servicios de telecomunicaciones, garantiza que los consumidores cuenten con información adecuada y clara antes de la contratación de los servicios, y que los contratos de adhesión que suscriban no impliquen o puedan implicar prestaciones desproporcionadas a su cargo, obligaciones inequitativas o altas probabilidades de incumplimiento, indicó la Cofemer en un comunicado.

La Jornada, p. 25, (Julio Reyna Quiroz).

Confidencial, nombre de fedatarios que participaron en operativos de la CFE

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) clasificó como confidencial nombres de los fedatarios públicos que participaron en los operativos realizados para asegurar activos e inmuebles propiedad de Luz y Fuerza del Centro (LFC), del 4 de enero al 22 de noviembre de 2011. En respuesta a una solicitud de información, la CFE alegó que dar a conocer los nombres pondría en riesgo la seguridad física de los fedatarios, pero reveló que al menos se llevaron a cabo 225 operativos en ese lapso.

La Jornada, p. 28, (Elizabeth Velasco).

Protesta de unos 600 trabajadores del ININ

Trabajadores del Instituto Nacional de Investigaciones Nucleares (ININ) llevaron a cabo ayer un simulacro general de huelga, cerraron simbólicamente sus áreas de trabajo y marcharon hasta aglutinarse en la entrada del organismo, en protesta porque en la revisión contractual que llevan a cabo sólo les ofrecen .5 por ciento de incremento salarial a trabajadores de los niveles uno al 18 y de cero por ciento a los demás, aunque piden 12 por ciento.

La Jornada, p. 28, (Patricia Muñoz Ríos).

Acusa defensa de francesa presión federal

La defensa de Florence Cassez calificó ayer como una "intromisión" el llamado que el Presidente Felipe Calderón hizo al Poder Judicial sobre no dejar escapar delincuentes mediante la interpretación de la Ley. "Es preocupante el pronunciamiento del Presidente porque nunca había visto un caso donde el titular del Ejecutivo se pronuncie tan abiertamente sobre el sentido de un fallo, para eso tiene a la PGR, para que exponga argumentos y procedan a hacerlos valer. "No he escuchado argumentos jurídicos sólidos, lo veo hoy como un debate entre el poder y la inteligencia, entre el poder del Estado y la inteligencia del Derecho y sí es preocupante que salgan este tipo de manifestaciones", criticó Agustín Acosta. El lunes en gira por Veracruz, donde supervisó instalaciones del sistema penitenciario federal, el Presidente Calderón demandó a los jueces castigar a quienes cometan delitos, evitando que la interpretación de la ley sea una "rendija" para dejarlos escapar.

Reforma, p.3 (Henia Prado).

Declinan bono electoral los consejeros del IFE

Los consejeros del IFE acordaron ayer rechazar el bono de dos meses de salario, que se les otorga por sobrecarga de trabajo en año electoral, para evitar que sus ingresos excedan el sueldo del Presidente de la República. El consejero Alfredo Figueroa explicó que todos, incluido el presidente del IFE, Leonardo Valdés, manifestaron su intención de no recibir el estímulo extra. "Nuestra remuneración del bono es adicional. Dado que un bono de esa naturaleza excede la legislación, haría que sobrepasáramos el salario del Presidente de la República, los consejeros hemos decidido no recibir ningún tipo de bono", indicó el funcionario en entrevista. Figueroa explicó que el tercero transitorio del Artículo 127 Constitucional establece que los consejeros electorales recibirán las retribuciones nominales señaladas en el presupuesto vigente y el monto previsto en la Constitución. "Lo que adquirimos de derecho es lo que recibiremos de salario y dicho salario es menor al del Presidente de la República, así que no estamos en una posición", añadió.

Reforma, p. 7 (Leslie Gómez).

Internacional:

Bombazos coordinados en unas 20 ciudades de Irak provocan 50 muertos y 255 heridos

Al menos 50 personas murieron y 255 resultaron heridas hoy en una serie de atentados coordinados con más de 30 bombas en varias ciudades y poblaciones de Irak, al cumplirse el noveno aniversario de la invasión de Estados Unidos que derrocó al entonces presidente Saddam Hussein bajo el argumento de que escondía armas de destrucción masiva que nunca fueron encontradas. Los ataques más mortíferos ocurrieron en la ciudad santa chiíta de Kerbala, en el sur de Bagdad, donde fallecieron 13 personas, y en la norteña Kirkuk, donde perecieron 13 policías, según el Ministerio del Interior.

La Jornada, p. 32, (Afp y Reuters).

Guatemala: 7 mil 710 años de cárcel a cinco homicidas de 256 indígenas

Cinco ex colaboradores de los militares en operativos contrainsurgentes en 1982, en el régimen de facto del general Efraín Ríos Montt, fueron condenados hoy por una jueza a una pena de 7 mil 710 años de prisión por una matanza de 256 indígenas, en su mayoría mujeres y niños. El Tribunal de Mayor Riesgo A, a cargo de la jueza Jazmín Barrios, dictó la sentencia durante una audiencia en la que familiares de las víctimas lloraron y se abrazaron al escuchar el veredicto. Entre los medios de prueba se tomó en cuenta el testimonio de 28 personas que expusieron que las víctimas fueron quemadas y que el fuego duró dos días en extinguirse, y señalaron que antes de matar a las mujeres las violaron.

La Jornada, p. 33, (Dpa).

Condena la justicia española a seis años de cárcel a ex ministro de José María Aznar

El ex ministro español de Medio Ambiente y ex presidente de Islas Baleares, el conservador Jaume Matas, fue condenado a seis años de cárcel por los delitos de malversación, prevaricación, falsedad documental, tráfico de influencias y fraude a la administración. El ex dirigente del Partido Popular (PP) está relacionado con un cúmulo de hechos presuntamente corruptos durante sus dos legislaturas al frente de la administración autonómica (1996-1999 y 2003-2007), incluidos algunos de los hechos investigados en el caso judicial de Iñaki Urdangarín, el yerno de los reyes de España.

La Jornada, p. 33, (Armando G. Tejeda).

Irán replicará ante cualquier ataque de EU o Israel, afirma Alí Jamenei

Irán replicará ante cualquier ataque de Estados Unidos o Israel, afirmó hoy el guía supremo iraní Ali Jamenei. "Hemos dicho que no tenemos armas atómicas y no vamos a fabricar ninguna. Pero si llega a haber algún agresión de nuestros enemigos, sea Estados Unidos o el régimen sionista, los atacaremos de modo comparable al que nos hayan atacado", dijo en declaraciones difundidas por la televisión, con motivo del Año

Nuevo persa. "El Corán dice que si un enemigo te ataca primero, sin duda alguna ese enemigo será derrotado", afirmó Jamenei. "Es la ley de Dios. Nosotros no pensamos atacar ni agredir, pero estamos apegados a la existencia y a la identidad de la República Islámica" de Irán, agregó. Israel ha amenazado con atacar las plantas nucleares de Irán para impedir irreversibles progresos hacia el arma atómica, mientras Teherán sigue recalando el carácter pacífico de su programa nuclear.

Milenio, (Afp), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/304c59eb3e4fec5985b35a584e4414a7>

Pide Sarkozy no caer en la venganza por atentados en Toulouse

El presidente de Francia, Nicolas Sarkozy, apeló hoy a todos los franceses a no caer en la venganza tras los ataques cometidos en Tolouse y Montauban para demostrar que "el terrorismo no fracturará a toda la comunidad nacional". En una breve comparecencia ante los medios mantenida en el Palacio del Elíseo, sede de la presidencia, Sarkozy animó además a toda la ciudadanía a que se una y no vincule lo sucedido con las creencias religiosas del autor de los hechos. Sarkozy felicitó a las fuerzas del orden "por la rapidez de la investigación y su movilización excepcional" e indicó que su pensamiento en estos momentos va dirigido a las "víctimas de esta barbarie" y a los efectivos que fueron heridos esta noche en el operativo mediante el que se ha acorralado al sospechoso.

Milenio, (Efe), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/304c59eb3e4fec5985b35a584e44f31>

Opositores sirios secuestran y torturan a partidarios del régimen, denuncia HRW

La organización internacional Human Rights Watch (HRW), denunció ayer en un informe que miembros armados de la oposición cometen graves abusos, entre ellos secuestros, detenciones y torturas a agentes de las fuerzas de seguridad, a partidarios del régimen de Bashar al Asad y contra personas identificadas como miembros de las milicias progubernamentales, destacó la cadena estadounidense CNN. HRW dirigió una carta al Consejo Nacional Sirio (CNS), principal agrupación opositora, y otras organizaciones para llamar la atención sobre los abusos contra miembros fieles al régimen y personas identificadas como "shabiha", matones al servicio del régimen de Damasco.

La Crónica de Hoy, (Agencia en Damasco), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=647048

Chávez anuncia un fortalecimiento militar por aumento de la riqueza petrolera

El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, anunció hoy un fortalecimiento del poder militar tras certificarse nuevas reservas petroleras que consolidan al país como el mayor depósito mundial de crudo, con casi 300.000 millones de barriles. En los últimos días se certificaron 1.500 millones de barriles "adicionales", con lo cual "estamos prácticamente en 300.000 millones de barriles de reserva; lo que es casi un 25 % del petróleo que existe en este planeta", dijo Chávez durante una reunión ministerial parcialmente transmitida por la televisión estatal. Este volumen de crudo recuperable se encuentra en la Faja Petrolífera del Orinoco, en el centro este del país, y supera las reservas probadas de 265.000 millones de barriles de Arabia Saudí, hasta ahora considerado el mayor país petrolero del mundo. Los casi 300.000 millones de barriles representan, añadió Chávez, "apenas el 20 % de la reserva global de petróleo que tiene Venezuela" si se incluye el volumen no certificado. Ello tiene, advirtió, "una serie de obligaciones de seguridad, defensa y soberanía".

La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=646993.

Roban asesinos medicina

Los dos enfermeros uruguayos que confesaron haber matado a varios pacientes aprovechaban situaciones de urgencia, en los hospitales donde laboraban, para robar las drogas que usarían en sus crímenes. Ariel Acevedo y Marcelo Pereira se encuentran bajo prisión preventiva, consignados por haber dado muerte a 11 y 5 personas respectivamente utilizando altas dosis de medicamentos luego de una investigación de dos meses, motivada por más de 200 asesinatos relacionados con los enfermeros. Leonel Briozzo, viceministro de Salud Pública uruguayo, explicó además que existen controles en los hospitales del país sobre los medicamentos usados por cada paciente, los cuales se anulan en caso de emergencia. "Cuando sobrevienen instancias de emergencias bastante comunes en un centro de cuidados intensivos, como un paro cardiorrespiratorio o una hemorragia masiva, se instauran medidas inmediatas de reanimación y el contralor queda de lado frente a la importancia de dar medicación de inmediato", indicó.

Reforma, internacional p.23 (AFP y AP).